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Prefeito Delci e vice André 
receberam a visita cortesia
do DF Pompeo de Mattos 

Confira matéria na pg 09

Guarda Municipal de Torres 
é contemplada com emenda 
impositivas dos vereadores
A Guarda Municipal de Patrimônio de Torres recebeu recentemente a doação de duas 

motos, viabilizadas através de emenda impositiva dos vereadores Moisés Trisch e Igor 
Beretta. Matéria completa pg 06.

MS 
destaque 
no Jornal 
do Almoço 
como um 
dos “25 
lugares 

para 
conhecer 
em 2025”

Confira  na contracapa 
matéria completa
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Fone (51) 
997 308 398, 

Trevo
 Itapeva Sul 

(frente 
Bomagg) 

em Torres.

O Mercado das praias sempre
oferece muitas ofertas para você!

MERCADO LÁ FAMÍLIA

José dos Santos

O P I N I Ã O
José dos Santos

josé.jornalserraepraia@gmail.com

ASAVIME – Associação dos Salva-Vidas Militares do RS 
Tramandaí, RS
16 de janeiro de 2025
 
NOTA DE REPÚDIO  

A ASAVIME (Associação dos Salva-Vidas Militares do RS) vem 
a público manifestar sua total repulsa e indignação em relação à 
foto de uma Guarda-Vidas civil que tem circulado em grupos de 
WhatsApp e postagens no Instagram e Facebook acompanhada de 
comentários machistas e misóginos.  

Repudiamos veementemente qualquer forma de discriminação, 
preconceito ou ataque que desonrar a imagem da mulher, especial-
mente aquelas que, com coragem e dedicação, desempenham a 
nobre função de guardar e salvar vidas.  

O papel do Guarda-Vidas vai muito além de qualquer julgamento 
superficial. É uma função que exige preparo físico e psicológico, 
coragem, empatia e compromisso com a preservação da vida hu-
mana. Qualquer tentativa de diminuir ou desrespeitar o trabalho 
desses profissionais é inadmissível e vai contra os princípios de 
respeito e igualdade que a nossa sociedade busca promover.  

A ASAVIME reafirma seu compromisso com a valorização e o re-
conhecimento de todos os Guarda-Vidas, sejam eles civis ou milita-
res, homens ou mulheres, destacando que qualquer manifestação 
de desrespeito ou preconceito será prontamente rechaçada.  

Exigimos respeito à função e aos profissionais que arriscam suas 
vidas diariamente para proteger e salvar a vida de outras pessoas.

Por fim, nos solidarizamos com a Guarda-Vidas que foi alvo des-
ses comentários e colocamo-nos à disposição para apoiá-la, refor-
çando que a luta contra o machismo e a misoginia é uma luta de 
todos nós.  

Fábio Eduardo Spohn
Presidente ASAVIME

Na última segunda  
(13), o vereador Gi-
braltar Cipriano Vidal,   
(Gimi/PP), apresentou 
o Pedido de Providência 
nº 0017/2025 na Câmara 
de Vereadores de Torres, 
propondo a ampliação 
do horário de funciona-
mento das Escolas Mu-
nicipais de Educação 
Infantil (EMEIs) até as 
18h15. Segundo o par-
lamentar, a medida visa 
atender melhor às ne-
cessidades dos respon-
sáveis pelas crianças, 
que muitas vezes não 
conseguem deixar o tra-
balho antes das 18h.

“Não há condição da 
escola fechar às 17h15. 
As pessoas trabalham, 
e aqueles que têm va-
gas na escola precisam 
de tranquilidade para 
cumprir seus horários. 
É necessário pensar em 
um sistema de rodízio 
com os profissionais da 
educação, de forma que 
alguns entrem às 13h e 
outros às 14h, garantin-
do a permanência das 
crianças até as 18h15. 
Isso é uma demanda que 
deve valer o ano inteiro, 
não apenas no verão”, 

explicou o vereador.
Além disso, Gimi 

também apresentou o 
Pedido de Informação 
nº 0002/2025, onde 
questiona a Secretaria 
de Assistência Social 
sobre o plano de ação 
para reduzir o número 
de moradores de rua no 
município. Ele desta-
cou a complexidade do 
tema, reconhecendo as 
diversas situações que 
levam as pessoas a vi-
verem nas ruas, como 
dependência química, 
problemas sociais e até 
casos de foragidos.

“Essas pessoas são 

Vereador Gimi apresenta propostas para 
ampliar horário de escolas municipais de Torres

seres humanos que pre-
cisam de atenção e con-
dições dignas de vida. 
Não é possível que elas 
continuem vivendo em 
praças, onde ocorrem 
até atos inapropriados. É 
necessário um plano de 
ação que trate essa ques-
tão com humanidade e 
eficiência. Sabemos que 
o assunto é polêmico e 
desafiador, mas precisa-
mos buscar alternativas 
que promovam o bem-
-estar dessas pessoas e o 
equilíbrio para a socie-
dade”, afirmou Gimi. 

Por Junior Guima-
rães (Megasul)
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Na tarde desta quarta-feira, 15 de 
janeiro, o vereador de Torres, Zé Mi-
lanez, foi recepcionado na Casa da 
Terra e do Artesanato, pela Secretária 
de Trabalho, Indústria e Comércio, 
Patrícia Cândido Mariano e artesãos.

O intuito do encontro foi conhe-
cer o espaço que a prefeitura dedica 
ao artesanato local. A titular da Pasta 
pode explanar sobre o selo Feito em 
Torres, feiras itinerantes, leis, orien-
tações e a importância que o setor 
traz para a comunidade e o fomento 
do comércio local.

O vereador se colocou à dispo-
sição para contribuir com o setor e 
destacou a relevância do artesanato 
como uma forma de preservar a cul-
tura e gerar renda para os artesãos da 
região.

Ele também mencionou a possi-

bilidade de futuras parcerias e pro-
jetos que possam fortalecer ainda 
mais o setor artesanal em Torres. 
“Estou impressionado com a qualida-
de e a diversidade dos produtos arte-
sanais aqui apresentados.

É fundamental que apoiemos es-
ses talentos locais e promovamos o 
artesanato como uma importante fon-
te de renda e identidade cultural para 
nossa cidade”, afirmou Milanez

Vereador Zé Milanez faz visita à Casa da Terra e do 
Artesanato e destaca a importância do artesanato local

Delegado e promotora defendem cercamento ele-
trônico em Torres

Delegado e promotora defendem cercamento ele-
trônico em Torres (Foto: Reprodução)

Na tarde desta segunda-feira, 13 de janeiro, duran-
te a 2ª Sessão Ordinária do Parlamento Torrense, a 
tribuna livre foi utilizada pelo delegado Marcus Viní-
cius Veloso e pela promotora de Justiça Dinamárcia 
Maciel de Oliveira para tratar de dois temas urgentes: 
a implementação de um sistema de cercamento eletrô-
nico e a abordagem de moradores em situação de rua.

O delegado Marcus Vinícius enfatizou a ausência 
de um sistema de cercamento eletrônico em Torres, 
uma cidade que, segundo ele, possui um IPTU con-
dizente com seu porte, mas carece de investimentos 
nessa área de segurança. Ele relatou a dificuldade en-
frentada para solucionar um roubo ocorrido em 2023 
em um estabelecimento comercial na Praça XV, cora-
ção da cidade. Apesar de esforços extraordinários da 
polícia, a prisão dos responsáveis só foi possível seis 
meses depois. Ele destacou que o cercamento eletrô-
nico, poderia ter agilizado o processo com alertas au-
tomáticos e sem necessidade de monitoramento cons-
tante por policiais. O custo mensal estimado de R$ 
70 mil foi considerado irrisório diante do orçamento 
municipal.

“Meu partido é a polícia, sempre buscando o me-
lhor para a cidade”, desabafou o delegado, pedindo 
apoio dos vereadores à implementação do projeto.

A promotora Dinamárcia Maciel complementou 
que foi durante uma discussão sobre a crescente pre-
sença de moradores de rua em Torres que o delegado 
apontou a necessidade do cercamento eletrônico. Ela 
explicou que a promotoria tem tratado do tema em 
reuniões, propondo campanhas, como por exemplo,  
que cidadãos intimidados por indivíduos em situações 
de vulnerabilidade ou abordagem agressiva, registrem 
ocorrências. Ressaltou que, embora muitos morado-
res de rua não representem risco, alguns infiltrados 
já foram flagrados cometendo crimes, como roubo e 
tráfico. 

Durante a sessão, o vereador Gibraltar Vidal 
(MDB) sugeriu um pedido formal ao Executivo para 
envio do projeto de cercamento eletrônico à Câmara, 
garantindo aprovação sem contrariedade. O vereador 
Rogério Jacob (PP) propôs uma indicação coletiva 
dos parlamentares, enquanto Rafael Silveira (PSDB) 
relembrou que já havia feito indicação semelhante em 
2021 e reforçou a necessidade de união entre os po-
deres.

O delegado destacou que Torres possui seis aces-
sos principais, o que permitiria a implementação de 

um sistema eficiente de 
monitoramento. Ele fina-
lizou dizendo que o atual 
prefeito foi receptivo à 
ideia e que a integração entre Legislativo e Executivo 
é essencial para avançar em questões de segurança. 
Segundo Veloso a intenção é convergir e que os parla-
mentares façam a interlocução com o executivo. 

A promotora concluiu com um apelo para que a re-
ferida demanda seja resolvida no âmbito administra-
tivo, evitando judicializações desnecessárias. Fonte: 
Rádio Megasul/Por Junior Guimarães

Delegado e promotora defendem 
cercamento eletrônico em Torres



Impunes?
Estrutura circular construída há 5,5 mil anos 

foi descoberta no Peru. A construção seria uma 
das mais antigas das Américas. O local foi des-
coberto por arqueólogos peruanos e alemães 
debaixo de outra ruína, conhecida como Sechin 
Bajo, em Casma, a 370 quilômetros da capital, 
Lima. “Na realidade, esse monumento tem uma 
arquitetura extraordinária, que começou prova-
velmente nas construções mais arcaicas e se 
prolongou pela época mais formativa”, afirmou o 
arqueólogo German Yenque.

O Peru tem diversos sítios arqueológicos, e 
muitos deles precedem o poderoso império Inca, 
que atingiu o seu auge no século 16, antes da 
invasão dos espanhóis. A Terra, cuja origem de 
criação se perde no tempo, tem em sua estrutura 
uma variedade de construções que também se 
perdem no tempo. Segundo filosofias muita coi-
sa ainda vai aparecer trazendo para nós como foi 
nossa origem, informações contidas em marcas 
relacionadas com os Incas e pirâmides Egípcias. 

O homem surpreende-se ao obter descober-
tas desse tipo, mas esquece os princípios Sagra-
dos e alimenta o ódio, orgulho, deixando de olhar 
para dentro de si e questionar-se por que motivo 
veio a este Planeta e tantos mistérios ainda es-
tão ocultos! Existem pessoas que passam a vida 
inteira praticando o mal, destruindo família inteira 
pelas drogas e homicídios e acham que ficarão 
impunes pela Lei de Deus. Devemos fazer esca-
vações na terra, mas não podemos deixar de ca-
var nosso íntimo a procura defeitos, objetivando 
assim seguir na direção evolutiva. 

Fomos criados para evoluir e quando nos 
apegamos ao ódio, vingança, o tempo passa e 
nós não o acompanhamos evolutivamente, isto 
faz com que outras pessoas que estão a nossa 
volta andem a passos mais largos na eternida-
de, e embora as querendo bem, fatalmente em 
outras vidas não estaremos mais juntos, dado o 
distanciamento moral. 

Fala-se muito em jejum, mas muitos desco-
nhecem o verdadeiro sentido alegórico que Je-
sus utilizou nesta palavra. Devemos jejuar os 
nossos defeitos, sacrificá-los, e olha que são 
muitos, e os principais são ódio, vingança, orgu-
lho. O Criador sempre nos possibilita oportuni-
dades de reparação a danos que praticamos a 

outrem, mas com a mal-
dade no coração vamos 
ficando para traz. Que 
Deus nos perdoe pelas 
nossas atitudes equi-
vocadas e que os ben-
feitores espirituais nos 
auxiliem a encontrar o 
caminho evolutivo.
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DIA 17 - (SEXTA, HOJE) - 19h, Santa 
Luzia; 19h:Sagrado Coração de Jesus (Re-
creio); 20h, Sagrada Família (Itapeva Sul).

DIA 18 (SÁBADO) - 18h, São Domingos; 
18h30min, Nossa Senhora Aparecida (Pa-
raíso); 19h30min, Santa Luzia; 19h30min, 
Santo Antônio (Estrela); 20h, São Francis-
co. 

DIA 19 (DOMINGO) - 7h30hmin, São Do-
mingos; 9h, Santa Luzia; 9h, Nossa Senho-
ra dos Navegantes (Real); 10h, Santa Rita 
(Faxinal); 18h, São Domingos; 18h, Sagra-
do Coração de Jesus (Igra); 19h30min,San-
ta Luzia; 20h30min, São João Batista (Ge-
túlio Vargas).

PARÓQUIA SÃO
DOMINGOS - MISSAS 

Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Como em todos os 
verões, a cidade de Torres e outras praias 
ao entorno recebem um grande número de 
visitantes, no caso de Torres este verão de 
2024/2025, estamos todos que vivemos na 
cidade, impressionados com o número ex-
pressivo de visitantes.

Trata-se de um verão com clima favo-
recendo a visita, banho e uso das praias, 
onde claro, todo e qualquer visitante é bem-
-vindo, porém, quero aqui neste espaço fa-
zer um pedido para a comunidade local, os 
visitantes na cidade de Torres, podendo se 
estender as outras praias em nossa região 
e no mundo inteiro, ajude-nos a preservar 
nossas praias, nossas belezas naturais.

As vezes vou em algumas praias em Tor-
res e percebo que infelizmente o compor-
tamento de uma parte dos visitantes, não é 
adequada, trata-se de pessoas, nem todas 
é claro, mas esta minoria, usa nossos ser-
viços, visitam nossas praias e deixam um 
rastro de sujeira e depredação do patrimô-
nio público, cultural e principalmente natu-
ral.

Longe de eu querer aqui fazer polêmicas, 
mas vejo nas praias um excesso de sujei-
ras de todos os tipos, itens que não vieram 
parar ali pôr o acaso, foram trazidas em sua 
maioria pelos visitantes ao longo dos dias 
de verão em churrascos e confraterniza-
ções e uso das praias em Torres e região.

Peço aqui, para uma reflexão, que pos-
samos visitar as praias, tomar banho de 
mar, fazer nossas confraternizações, mas 
ao partir, olhemos em nosso em torno e 
nos responsabilizamos por todo o lixo que 
produzimos, onde é importante dar um fim 
correto.

Então fica aqui meu pedido, venham para 
Torres, conheçam nossas histórias, nossa 
cultura, nossos serviços, nossas praias e 
nossos produtos turísticos e sejamos res-
ponsáveis pelo lixo que produzimos, pois 
queremos deixar todo este encantamento 
para gerações futuras!

Até semana que vem!

Sejam Bem-vindos, Desfrutem de 
Nossas Praias e Ajude-nos a Preservar
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Vídeo de Nicolas Ferreira
faz governo federal recuar
A repercussão de um vídeo nas re-

des sociais foi capaz de fazer o Go-
verno Federal recuar em uma de suas 
medidas mais polêmicas dos últimos 
tempos. Na quarta-feira (15), o depu-
tado federal Nikolas Ferreira (PL) pu-
blicou um vídeo falando a respeito do 
monitoramento de gastos por Pix e car-
tão de crédito para compras acima de 
R$ 5 mil para pessoas físicas e R$ 15 
mil para empresas. O deputado ainda 
defende no vídeo que os comerciantes 
menores serão os mais afetados por 
essa fiscalização que a Receita Fede-
ral fará em cima das transações de pix.

Após a repercussão que o vídeo, 
que teve mais de 200 milhões de visu-
alizações, a Receita Federal revogou 
o ato normativo que estendeu o moni-
toramento das transações aos bancos 
digitais, fintechs e instituições de pa-
gamento. No lugar, o governo editará 
uma medida provisória para proibir a 
cobrança diferenciada por transações 
em Pix e em dinheiro. Vale notar que 
a edição do vídeo de Nikolas Ferreira 
teve grande peso para seu alcance, 
dando o ar de documentário e denun-
cia que aumentou a carga dramática e 
o apelo popular.



Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

A palavra não se contém.  
Quando menos esperamos ela está ali.  
Basta um silêncio para que venha à tona.  
E traga o que os sentidos cataram de vida 
antes de serem palavras.  
Quem escreve também é feito de palavras 
que nunca nasceram.  
As paridas ao mundo, não se controla 
mais.  
Não as perdemos, pelo contrário, ganha-
mos a multiplicidade. 
A possibilidade de liberdade, haverá bem 
maior que a palavra possa alcançar?  
Assim, simplesmente por ser palavra e não 
se conter? Certamente não. 
E as palavras não paridas?  
As que ficam perdidas, estranguladas, 
esquecidas? 
Essas sim, me dão medo. Corroem a vida.  
Apequenam a alma. 
Como quem olha o mar pela primeira vez.  
Os olhos se inundam. 
Esse é o poder da palavra parida. 
Ser vastidão. 
Inundar. 
Ser mar.

Palavras paridas
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No dia 12 de janeiro, o 
nodo norte ingressou no 
signo de Peixes e perma-

necerá até 28 de julho de 2026. 
Os nodos lunares, apesar de pouco 

conhecidos, são uns dos pontos mais 
importantes do mapa astral e, consequen-
temente, das nossas vidas. conhecer o 
nodo norte é descobrir qual caminho nos 
leva a experiências mais felizes.  O nodo 
norte sempre vai indicar o caminho mais 
iluminado, enquanto o nodo sul, indica um 
caminho conhecido, porém desgastado e 
repetitivo.

Com o nodo norte em Peixes, o cami-
nho mais iluminado é da integração, da 
visão de conjunto e da empatia. Se deter 
em fatos isolados, na crítica excessiva e 
no medo de errar não nos proporcionará 
futuro. É uma grande oportunidade de res-
gate da sensibilidade!

Como os nodos envolvem os eclipses, 
os eclipses ocorrerão no eixo Virgem e 
Peixes durante o ano. Os eclipses trazem 
eventos inesperados e mudanças de rumo. 
Assim, quem tem virgem e peixes eviden-
ciado no mapa terá uma oportunidade de 
reflexão. 

Como Peixes é um signo do elemento 
água, o caminho mais iluminado também 
se relaciona aos sentimentos, aos víncu-
los e a uma postura mais contemplativa 
da vida. O nodo sul em Virgem indica que 
a postura exigente, intolerante de eterna 
insatisfação é bastante desgastante. 

O nodo norte é uma direção, então, 
vamos ver em nosso mapa astral onde 
está peixes para buscar naquela área uma 
oportunidade de crescermos como pes-
soa! É hora de aproveitar do ensinamento 
precioso que este período vem nos propor-
cionar. 

Nodo norte 
em Peixes

Momentos
de Reflexão

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

Inteligência Artificial: 
Transformando o Futuro
A inteligência artificial (IA) é uma das 

tecnologias mais revolucionárias do século 
XXI, impactando diversos setores e mudan-
do a forma como vivemos e trabalhamos. 
Desde assistentes virtuais como a Siri e a 
Alexa até algoritmos que otimizam proces-
sos industriais, a IA está presente em nos-
so cotidiano de maneiras que muitas vezes 
não percebemos.

Um dos principais avanços da IA é o 
aprendizado de máquina, que permite que 
sistemas computacionais aprendam com 
dados e melhorem suas funções ao longo 
do tempo. Isso significa que, quanto mais 
informações são fornecidas a esses siste-
mas, mais precisos e eficientes eles se tor-
nam. Essa capacidade tem sido utilizada 
em áreas como medicina, onde algoritmos 
podem ajudar a diagnosticar doenças com 
maior precisão do que médicos humanos 
em alguns casos.

Entretanto, o crescimento da IA também 
levanta questões éticas e sociais. A auto-
mação de empregos é uma preocupação 
constante, pois muitas funções estão sen-
do substituídas por máquinas, levando à 
necessidade de requalificação profissional. 
Além disso, a privacidade dos dados é um 
tema crítico, já que a coleta massiva de 
informações pessoais por sistemas de IA 
pode comprometer a segurança dos indiví-
duos.

Por outro lado, a IA também oferece so-
luções inovadoras para desafios globais, 
como mudanças climáticas e crises de 
saúde pública. Modelos preditivos podem 
ajudar na gestão de recursos naturais e na 
previsão de surtos de doenças, permitindo 
uma resposta mais rápida e eficaz.

Em suma, a inteligência artificial tem o 
potencial de transformar nossa sociedade 
de maneiras inimagináveis. À medida que 
avançamos nessa nova era tecnológica, é 
fundamental equilibrar inovação com res-
ponsabilidade ética para garantir que os be-
nefícios da IA sejam compartilhados por to-
dos.

No dia 09 de janeiro, uma comitiva composta 
por representantes da Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural (Emater) Torres, Secretaria 
Municipal do Desenvolvimento Rural e Pesca, e 
demais autoridades locais esteve presente na resi-
dência do pescador artesanal Aurélio Matos Grun-
dler e sua esposa Fabiana de Matos Grundler.

O objetivo da visita foi a entrega de dois free-
zers horizontais, com capacidades de 534 litros e 
309 litros, além de oito peças de rede e malhão.

Esses equipamentos são frutos do projeto de 
Fundo Estadual de Apoio ao Desenvolvimento dos 
Pequenos Estabelecimentos Rurais (Feaper), que 
beneficia pescadores artesanais.

O projeto oferece 80% do valor a fundo perdido, 
com devolução de apenas 20% em cinco parcelas 
anuais.

Durante a visita, o secretário Desenvolvimen-
to Rural e Pesca de Torres, Gilmar Bock da Luz, 
reafirmou seu compromisso com os pescadores 
artesanais do município e garantiu que continuará 

a buscar políticas públi-
cas, como o programa 
Feaper, para apoiar e 
desenvolver as ativida-
des dessa importante comunidade.

O investimento realizado visa melhorar a infra-
estrutura de captura e armazenamento de pescado, 
permitindo ao pescador artesanal comercializar seu 
produto no momento mais oportuno, agregando 
renda e qualidade de vida para sua família.

A reunião contou com a participação do repre-
sentante da Emater Torres, Jânio Rodrigues Pintos, 
do secretário de Desenvolvimento Rural e Pesca, 
Gilberto Bock Da Luz, representante do setor de 
projetos da Secretaria, Paulo Scolari Pillon, pre-
sidente da Colônia Z7, Osvaldo Siqueira e a esta-
giária do Instituto Federal Catarinense (IFC) Ana 
Luiza Santos Martins.

Visita Técnica: entrega de equipamentos 
à pescadores artesanais em Torres
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Na manhã desta se-
gunda-feira, dia 14, o 
presidente da Câmara 

de Vereadores de Arroio do Sal, Mateus Coelho, 
participou do programa de rádio Fala Guimarães 
para discutir sua gestão e as prioridades do Le-

O vereador Giova-
ni da Silva dos Reis 
(MDB), popularmente 
conhecido como Ba-
nha, solicitou à Secre-
taria de Saúde de Ar-
roio do Sal que tome 
providências para me-
lhorar a comunicação 
com os usuários do sis-
tema de saúde. Duran-

gislativo. Mesmo tendo ficado em sexto lugar na 
corrida geral para vereador, Coelho destacou sua 
articulação política, que resultou em uma eleição 
unânime para a presidência da Casa neste ano.

Mateus ressaltou a necessidade de autonomia 
do Legislativo, afirmando que não se deve apenas 
aprovar projetos do Executivo por alinhamento 
político. “É necessário autonomia e não ficar vin-
culado na decisão do prefeito”, apontou.

Entre os avanços, o presidente anunciou que a 
conclusão do novo prédio da Câmara está prevista 
para este ano. Apesar de estar em fase final, ele 
destacou que ainda faltam acabamentos, como o 
rebaixo de teto e a construção da calçada.

O parlamentar também destacou o Plano Di-
retor de Arroio do Sal como a pauta mais impor-
tante de 2025. As audiências públicas, agora sob 

o comando da Câmara, devem abordar temas es-
senciais como infraestrutura, anéis viários, gestão 
de resíduos sólidos, água tratada e saneamento 
básico. Ele apontou que o principal problema é 
o tratamento de esgoto, que exige grande inves-
timento. “Há um contrato firmado com a Corsan 
em 2010 que nunca foi cumprido, resultando em 
um embargo pelo Ministério Público, e hoje não 
temos sequer um metro de esgoto tratado na cida-
de”, criticou.

Outro destaque foi a retomada das obras da 
Casa de Acolhimento, paralisadas devido ao can-
celamento de empenho pela gestão anterior. Em 
uma decisão ágil, Mateus destinou recursos da 
Câmara para reativar os serviços, reforçando seu 
compromisso com o bem-estar da comunidade. 
Fonte: Rádio Megasul/Por Junior Guimarães

Mateus Coelho, presidente da Câmara de 
Arroio do Sal, destaca avanços e desafios

(Foto: Reprodução)

te sessão na Câmara, 
nesta segunda-feira, 
dia 13, Banha destacou 
que as chamadas reali-
zadas pela pasta apare-
cem sem identificação 
de número, o que gera 
desconfiança nos cida-
dãos, que temem aten-
der ligações de origem 
desconhecida por re-
ceio de serem vítimas 
de golpes ou ligações 

de presídios.
Além disso, o ve-

reador sugeriu que a 
Secretaria passe a uti-
lizar o WhatsApp para 
enviar mensagens de 
confirmação de con-
sultas agendadas. Se-
gundo ele, essa inicia-
tiva pode facilitar a 
comunicação com os 
pacientes, visto que 
atualmente muitas pes-

soas utilizam essa tec-
nologia de forma coti-
diana. “É uma maneira 
prática e eficiente de 
garantir que as pessoas 
sejam informadas com 
antecedência, evitando 
faltas e confusões nos 
horários de atendimen-
to”, ressaltou Banha.

Fonte: Rádio Me-
gasul/Por Junior Gui-
marães

Vereador Banha pede melhorias na comunicação 
da Secretaria de Saúde de Arroio do Sal

(Foto: Reprodução)

A Guarda Municipal de Patrimônio de 
Torres recebeu recentemente a doação de 
duas motos, viabilizadas através de emenda 
impositiva dos vereadores Moisés Trisch e 
Igor Beretta.

As motos são de suma importância para 
a atuação da Guarda Municipal, pois pro-
porcionam maior versatilidade e agilidade 
nas rondas realizadas em locais estratégicos, 
como o Parque da Guarita, praças, escolas, 
creches, entre outros espaços públicos. Com 
a possibilidade de um deslocamento mais 
rápido, as motos irão aprimorar o trabalho 
de proteção e vigilância, permitindo uma 
resposta mais eficaz na segurança do patri-
mônio público e natural da cidade.

Os vereadores Moisés Trisch e Igor Be-
retta destacaram a relevância dessa inicia-
tiva, que visa proporcionar mais recursos e 
eficiência para a Guarda Municipal de Pa-
trimônio.

A entrega das motos contou ainda com 
a presença do Secretário de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, Jacó Miguel, do 
Diretor da Guarda Municipal, Milton Pache-
co Filho, e dos membros da Guarda de Patri-
mônio, Yamamura, Chico, Charles e Felipe.

Com essa ação, a segurança e a preser-
vação do patrimônio público ficam ainda 
mais reforçadas, garantindo à comunidade 
mais tranquilidade e confiança na atuação da 
Guarda Municipal.

Novas motos são entregues para a 
Guarda Municipal de Patrimônio de Torres
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Na manhã desta terça-feira (14), a administra-
ção de Passo de Torres promoveu a primeira reu-
nião oficial com todo o secretariado municipal, 
o vice-prefeito Mateus Porto e o setor jurídico 
da prefeitura. O encontro, realizado no gabinete 
do prefeito Valmir Rodrigues, teve como obje-
tivo alinhar as diretrizes estratégicas para 2025, 
fortalecer a integração entre as pastas e reforçar 
o compromisso com a gestão participativa e efi-
ciente.  

Durante a reunião, o prefeito Valmir Rodri-

Janaína Silveira Schef-
fer foi oficialmente empos-
sada como nova secretária 
de Educação de Passo de 
Torres. Janaína, que pos-
sui ampla experiência na 

Administração de Passo de Torres realiza
reunião de alinhamento com todo o secretariado

gues destacou a importância do trabalho conjunto 
para alcançar as metas estabelecidas no plano de 
governo. “Esse momento é essencial para alinhar-
mos nossos objetivos e reafirmarmos o compro-
misso com a população de Passo de Torres. Cada 
secretaria desempenha um papel fundamental, e é 
somente com união e diálogo que conseguiremos 
atender às necessidades da nossa comunidade”, 
ressaltou.  

O vice-prefeito Mateus Porto também se pro-
nunciou, enfatizando o papel da transparência 
e do planejamento na gestão pública. “Estamos 
todos aqui para trabalhar em sintonia. O plane-
jamento integrado e o respeito às prioridades 
do município são essenciais para que possamos 
avançar de forma organizada e eficiente”, afir-
mou Mateus.  

O encontro contou ainda com a participação 
do setor jurídico, que apresentou orientações so-
bre processos administrativos e reforçou a im-
portância de manter uma gestão alinhada com a 

legislação. 
Entre os temas de-

batidos durante a reu-
nião, destacaram-se 
o planejamento orçamentário, a definição de 
prioridades para os primeiros meses do ano e 
a busca por recursos e parcerias para projetos 
estruturantes. Cada secretário teve a oportuni-
dade de apresentar as principais demandas de 
sua pasta e alinhar estratégias conjuntas para o 
desenvolvimento do município.

área educacional e já atuou 
como gestora, falou com 
entusiasmo sobre o novo 
desafio. 

“É uma honra assumir 
essa função tão importan-

te. A educação é a base de 
qualquer sociedade, e meu 
compromisso é garantir que 
nossas crianças e jovens te-
nham acesso a um ensino 
de qualidade. Quero tra-
balhar lado a lado com os 
professores, pais e toda a 
comunidade para construir 
uma educação que seja re-
ferência na região”, decla-
rou a nova secretária.  

O prefeito Valmir Ro-
drigues destacou a im-
portância da mudança e 
aproveitou para agradecer 
à ex-secretária, Vera de 
Bovi, pelo trabalho reali-
zado. “Hoje iniciamos um 
novo ciclo com a chegada 
da Janaína, que traz con-
sigo muita dedicação e 
novas ideias para a nossa 

educação. Quero também 
registrar nosso profundo 
agradecimento à Vera, que 
desempenhou um papel es-
sencial nos últimos anos”, 
afirmou o prefeito.  

Entre as prioridades de 
Janaína na gestão da pasta, 
estão o fortalecimento da 
formação dos professores, 
a ampliação do acesso a 
recursos tecnológicos nas 
escolas e a valorização de 
projetos que promovam a 
inclusão e a participação da 
comunidade escolar. “Que-
ro ser uma gestora acessí-
vel, ouvir as necessidades e 
trabalhar com planejamento 
para que nossas escolas se-
jam cada vez mais espaços 
de aprendizado e transfor-
mação social”, concluiu. 

Janaína Silveira Scheffer é a nova secretária de Educação de Passo de Torres

Paulinho atuou como vereador e destacou os 
desafios e a importância de impulsionar o turis-
mo na cidade.

“Assumir essa pasta é uma grande respon-
sabilidade. Passo de Torres tem um potencial 
enorme e, juntos, vamos trabalhar para trans-
formar esse potencial em desenvolvimento eco-
nômico e cultural. O turismo é uma ferramenta 
poderosa para gerar empregos e valorizar nossa 
identidade”, afirmou o novo secretário.  

Durante o ato, o prefeito Valmir Rodrigues 
deu as boas-vindas a Paulinho e agradeceu o 
empenho do ex-secretário, Régis Luiz Decken. 
“Queremos dar as boas-vindas ao Paulinho, que 
chega com toda sua energia e visão para forta-
lecer o turismo em Passo de Torres. Também 
agradecemos imensamente ao Régis pelo exce-
lente trabalho realizado. Sua dedicação deixou 

Paulinho Gaiteiro assume como secretário de Turismo de Passo de Torres
uma base sólida para continuarmos avançando”, 
destacou o prefeito.

Garanta seu desconto no pagamento 
do IPTU 2025. Pagando em cota única os 
descontos são de 20% para quem quitar 
até o dia 31 de janeiro e de 10% para pa-
gamento até 28 de fevereiro de 2025. Os 
boletos podem ser emitidos pelos próprios 
contribuintes no site da prefeitura www.
passodetorres.sc.gov.br.

Quem quiser o documento para impri-
mir, pode solicitar pelo e-mail atendimento.
tributos@prefeiturapasso.sc.gov.br. Tam-
bém pode ser retirado pessoalmente no 
departamento de tributos, que fica na Rua 
Luiz João Batista, 471, sala 08, no Resi-
dencial Dom Pedro, Centro, das 13h às 
19h.

Confira o calendário completo:
Imposto sobre a Propriedade Predial e 

Territorial Urbano – IPTU:
* Parcela única com desconto de 20% 

para quem pagar até 31/01/2025
* Parcela única com desconto de 10% 

para quem pagar até 28/02/2025
* Em 4 parcelas, com vencimentos: 

para 31/01/2025, 28/02/2025, 31/03/2025 
e 30/04/2025, respectivamente

Imposto sobre serviços de qualquer na-
tureza (ISSQN) para estabelecimento fixo:

* Parcela única até 31 de janeiro de 
2025

Taxa de Licença para localização e fun-
cionamento:

* Parcela única até 31 de janeiro de 
2025

Taxa de limpeza e coleta de resíduos 
sólidos

* Parcela única até 31 de janeiro de 
2025

Contato com o Departamento de Tribu-
tação: (48) 3548-0035. Ramais: 208 | 240 
| 222 e 216.

Contribuintes que 
pagarem o IPTU em 

janeiro garantem 20%
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Janeiro

João Alberto Machado, de Tor-
res, comemora mais um ano de 
vida na terça (21). A vida é ma-
ravilhosa e viver é um privilégio, 
por isso comemorar aniversário 
deve ser sempre motivo de ale-
gria e gratidão. Parabéns, muitas 
felicidades e celebre em grande 
estilo mais um ano de vida!

Antonio Santos Francisco, de 
Torres, comemora mais um ano 
de vida na sexta (hoje, 17). Feliz 
Aniversário! Que especialmente 
hoje se celebre o amor e a paz 
para seu coração se tornar ainda 
mais belo. É um privilégio fazer 
parte da sua vida!

Carolina Borba Vieira, de Tor-
res, comemora mais uma prima-
vera na terça (21).  Feliz Aniversá-
rio! Que seja um dia inesquecível 
e o início de um novo ano na sua 
vida cheio de felicidade e muitas 
realizações.Douglas Hendler, de Três Cacho-

eiras, comemora seu aniversário na 
quarta (22). Espero que você cele-
bre seu dia especial junto dos que 
mais ama, e que o seu coração se 
aqueça com todo amor que receber. 
Feliz aniversário!

Fát ima 
R e j a n e , 
de Tor-
res, colhe 
mais uma 
rosa no 
jardim da 
existência 
na quin-
ta (23). Você já viveu muitos 
sonhos, mas ainda tem muitos 
mais para realizar. Desejo muitos 
anos de vida felizes, muito su-
cesso, saúde e amor. Parabéns 
e um feliz aniversário!

F e r -
n a n d a 
F e r r e i r a 
Pacheco, 
de Arroio 
do Sal, 
apaga as 
v e l i n h a s 
no sába-
do (18). 
C o m p l e -

tar mais um ano neste mundo é 
o maior presente que podemos 
desejar. Feliz aniversário e que a 
vida lhe sorria sempre!

Mente tranquila e 
coração no lugar certo, 
parece pouco, mas é o 
que fazem os dias bons 
se transformarem em 
ótimos. Tenha uma 
excelente semana...
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Na tarde desta terça-feira, 14 de janeiro, o de-
putado federal Pompeo de Mattos (PDT) esteve 
em Torres para uma visita de cortesia ao gabinete 
do prefeito Delci Dimer e do vice-prefeito André 
Pozzi. O encontro contou também com a presença 
de importantes figuras da administração munici-
pal.

Acompanhado pelos dois secretários do PDT 
da administração, secretária de Trabalho, Indús-
tria e Comércio, Patrícia Sousa, e secretário de 
Administração, Jacó Miguel, Pompeo de Mattos 
foi recepcionado com cordialidade pelos repre-

sentantes do município. Também participaram 
do encontro, a primeira e segunda-dama, Cibele 
Poli Messinger e Fernanda Bitelo, o presidente 
do PDT de Torres, Paulo Sergio Mariano e outros 
membros do partido.

Durante o encontro, foram discutidos temas de 
interesse do município, além de reforçar o com-
promisso de colaboração entre as esferas munici-
pal e federal. O momento serviu para estreitar ain-
da mais os laços entre a 
administração municipal 
e o deputado, com foco 

Deputado Pompeo de Mattos realiza visita cortesia 
ao prefeito Delci Dimer e ao vice-prefeito André Pozzi

no desenvolvimento e 
nas demandas de Tor-
res.

A visita foi marcada 
pelo clima de parceria e diálogo, com a presença 
dos secretários e lideranças partidárias que refor-
çaram o apoio às ações e projetos da cidade, pro-
movendo a união e a busca por mais benefícios 
para a população torresense.

Nesta terça-feira, 14 de ja-
neiro, a deputada federal Fran-
ciane Bayer (Republicanos), es-
teve em Torres para uma visita 
cortesia ao gabinete do prefeito 
Delci Dimer. O encontro teve 
o objetivo de estreitar os laços 
entre a deputada e a administra-
ção municipal, além de discutir 
possíveis parcerias em prol do 
desenvolvimento da cidade.

Durante a visita, a deputa-
da expressou seu compromisso 
em apoiar o município e suas 

necessidades, além de manifes-
tar interesse em colaborar com 
a gestão em projetos que visem 
o bem-estar da população torre-
sense.

A reunião foi marcada pelo 
tom de diálogo e cooperação, 
com ambos destacando a im-
portância de trabalhar juntos em 
busca de melhorias para Torres. 
O prefeito agradeceu a visita e 
reafirmou a disposição para esta-
belecer parcerias produtivas com 
a deputada e sua equipe.

Deputada Federal Franciane Bayer realiza visita cortesia ao gabinete do prefeito Delci Dimer



Peixes - 20/02 a 20/03 - Relaxe e busque se divertir de forma criativa. Se 
algo não estiver fluindo bem, reavalie e afaste-se de situações ou pesso-
as que não estão agregando.
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Receitas de Família - Torta de frango

CRUZADA DA SEMANA
Resposta página 12

Áries - 21/03 a 20/04 - Confie na sua intuição e 
aproveite para se reconectar com a natureza, prati-
cando meditação e silêncio. No trabalho, é um bom 

momento para inovar e implementar mudanças.

 Touro - 21/04 a 20/05 - Use a diplomacia e ouça 
os outros. Mantenha-se bem informado e se con-
centre nas amizades sólidas, fortalecendo seu ne-

tworking para resultados futuros.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 - Dê atenção ao seu bem-estar físico e mental, especial-
mente à alimentação. O inconsciente está mais acessível, o que facilita a finaliza-
ção de ciclos. No trabalho, invista em bons relacionamentos que trarão benefícios 

a longo prazo.

Câncer - 21/06 a 21/07 - Cuide da sua saúde e evite situações desconfortáveis. 
Priorize mudanças nas relações e parcerias, e busque o aperfeiçoamento profis-
sional. É um bom momento para ampliar sua visão e investir em estudos.

Leão - 22/07 a 22/08 -  Não se envolva em atividades sem certeza. Reflita 
sobre suas verdadeiras vontades e valores. Aproveite para ajustar sua rotina 
e otimizar as demandas de trabalho.

Virgem - 23/08 a 22/09 - Use o tempo para resolver pendências ou pla-
nejar o futuro, respeitando opiniões diferentes. Nas relações, equilibre 
diversão e responsabilidade. Cuide de sua saúde e explore suas capaci-

dades individuais.

Libra - 23/09 a 22/10 - No trabalho, alinhe expectativas com os 
outros. Na vida pessoal, o clima é de estabilidade, aproveite para 
estar com quem ama e considere pequenas mudanças no lar.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - Procure refletir sobre como o passado 
pode ajudá-lo a alcançar novos objetivos, aprendendo com a caminha-
da. Evite agir impulsivamente e, em vez disso, use sua energia para 

encarar desafios e superar medos ou preguiça.

Sagitário - 22/11 a 21/12 -  É melhor direcionar o seu foco para o 
que você pode controlar. Use esse tempo para explorar seu mundo 
interior, desabafando com pessoas de confiança ou em um espaço 

terapêutico.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 -  Cuide das relações, evitando discussões. 
Use o diálogo para resolver problemas e manter a harmonia. Estude, con-
verse e busque clareza para lidar com qualquer desconforto.

Aquário - 21/01 a 19/02 - Cuide da saúde e controle os gastos, pois a 
semana pede mais sobriedade. Esse é o momento de se concentrar na 
estruturação financeira para garantir um futuro mais tranquilo.

Ingredientes (15 
porções)

Recheio
500 g de peito de 

frango sem pele
1/2 litro de caldo 

de galinha
4 colheres (sopa) 

de óleo
1 dente de alho 

amassado
1 cebola picada
3 tomates sem 

pele e sem sementes
1 xícara (chá) de 

ervilhas
sal a gosto
pimenta-do-reino a 

gosto
Massa
250 ml de leite
3/4 de xícara (chá) 

de óleo
2 ovos
1 e 1/2 xícara (chá) 

de farinha de trigo

sal a gosto
1 colher (sopa) de 

fermento em pó
queijo ralado a 

gosto
Modo de preparo 

(40min)
1 - Cozinhe o peito 

de frango no caldo até 
ficar macio.

2 - Separe 1 xíca-
ra (chá) de caldo do 
cozimento e reserve.

3 - Refogue os 
demais ingredientes e 
acrescente as ervilhas 
por último.

4 - Des-
fie o frango, 
misture ao 
caldo e deixe 
cozinhar até 
secar.

Massa:
Bata o 

leite, o óleo 

e os ovos no liquidifi-
cador em velocidade 
baixa.

Acrescente aos 
poucos a farinha, o 
sal e o fermento.

Despeje metade da 
massa em uma forma 
untada e adicione o 
recheio sobre ela.

Cubra com o res-
tante de massa e o 
queijo ralado.

Leve ao forno pre-
aquecido (180° C) até 
dourar.

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407
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De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

Na tarde desta terça-feira, 14 de janeiro de 
2025, o Prefeito de Mampituba-RS, Beto Roldão, 
do PSDB, recebeu, na sede do Executivo Mu-
nicipal, a visita da Deputada Federal Franciane 
Bayer, do Republicanos, acompanhada do senhor 
Alexandre Romano, fundador e 1° Presidente do 
Republicanos Mampituba, e de demais integran-
tes do seu gabinete.

Participaram da recepção a vereadora Daniela 
Brocca e seu esposo, Capitão Blademir, o vere-
ador e Presidente da Câmara Municipal Ricardo 
dos Santos, ambos do Republicanos, o vereador 
César, do PSDB, a Secretária de Administração 
Leidiane Valim e o Secretário de Turismo Rovani 
Brocca, além de filiados colaboradores de ambos 
os partidos políticos.

Durante o evento, o Prefeito Beto agradeceu 
pela deferência e expressou a honra de a deputada 
ter escolhido Mampituba para integrar seu roteiro 
de visita política e explanou sobre a importância 

da aliança política feita por seu governo com o 
partido Republicanos de Mampituba. 

A deputada Fran Bayer, por sua vez, explanou 
sobre a relevância de os prefeitos e vereadores 
extrapartidários realizarem esse tipo de acordo 
político, que vise a busca de recursos, que traga 
resultados positivos para a população e que pos-
sibilite apoio mútuo para 
aprovação de projetos 
que venham a beneficiar 
o desenvolvimento do 
município e possibilitar 
que os compromissos 
assumidos em campanha 
sejam honrados.

Na sequência passou-
-se a manifestação oral 
de alguns dos apoidores 
presentes. Finalizando 
a visita, o prefeito reite-

rou seu agradecimento pela visita da deputada e 
manifestou que o apoio dela será de fundamental 
importância para Mampituba. A deputada Fran 
Bayer despediu-se, logo em seguida, afirmando 
que Mampituba continuará contando com seu 
apoio. 

Foto: Adriana Schnitzer

Visita da Deputada Federal Franciane Bayer ao Executivo Municipal de Mampituba

Os secretários de 
Obras, Silmar Spindler, 
e de Turismo, Paulinho 
Gaiteiro, estiveram na 
comunidade da Tapera 
para acompanhar o anda-
mento das obras da nova 
praça pública, na última 
segunda-feira (13). A 
praça, que ocupará uma 
quadra inteira, está sen-
do projetada para ofere-
cer um amplo espaço de 
convivência e lazer tanto 
para moradores quanto 
para visitantes.

O local contará com 
uma área de lazer infan-
til, incluindo parquinho 
rústico construído em 
madeira tratada, caixa de 
areia e balanços. Além 

Obras da Praça da Tapera seguem em andamento
disso, a estrutura terá 
um quiosque, pergolado, 
cancha de bocha, campo 
de futebol sete e duas 
quadras de vôlei de praia, 
oferecendo opções de es-
porte e descanso para to-
das as idades.

O secretário de Obras, 
Silmar Spindler, des-
tacou a importância de 
acompanhar as etapas do 
projeto para garantir sua 
execução com qualidade 
e durabilidade. “O obje-
tivo é atender tanto a co-
munidade local quanto os 
veranistas que frequen-
tam a Tapera”, disse. 

O secretário de Turis-
mo, Paulinho Gaiteiro, 
enfatizou o papel da nova 

praça como um espaço de 
lazer e convivência para 
as famílias da região. 
“A iniciativa representa 
um avanço significativo 
na infraestrutura da co-
munidade, valorizando 

o potencial turístico do 
local”. 

A inspeção também 
contou com a presença 
do assessor de turismo 
Régis e de João Vitor, que 
acompanharam de perto 

os detalhes do projeto e 
reforçaram o compro-
misso da administração 
em entregar um espaço 
que atenda às necessida-
des da população.
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Resposta cruzada

Na manhã desta 
quarta-feira, 15 de ja-
neiro, a Secretaria de 
Obras e Serviços Pú-
blicos, comandada pelo 

secretário Dilson Boa-
ventura esteve em um 
trecho da Estrada dos 
Cunhas e na Estrada 
das Piscinas, onde exe-
cutou importantes ser-
viços de manutenção e 
melhorias. A equipe da 

secretaria realizou a pa-
trolagem e a colocação 
de base nos trechos, vi-
sando melhorar as con-
dições de trafegabilida-
de para os moradores 
e para os veículos que 
circulam pela região, in-

cluindo carros, ônibus e 
veículos escolares.

Com essas ações, a 
administração munici-
pal busca proporcionar 
mais conforto e segu-
rança para os usuários 

da estrada, reduzindo 
os danos ao tráfego e 
contribuindo para o 
bem-estar da comuni-
dade local. O trabalho 
faz parte do esforço 
contínuo da gestão em 

Secretaria de Obras realiza melhorias na Estrada dos 
Cunhas e Estrada das Piscinas para facilitar o tráfego

promover a melhoria da 
infraestrutura urbana e 
rural, visando facilitar o 
cotidiano dos cidadãos 
e promover uma melhor 
qualidade de vida para 
todos.

Na manhã desta terça-feira, 14 de janeiro, foi 
realizada a abertura oficial do projeto Banho As-
sistido em Torres, uma iniciativa que visa propor-
cionar mais acessibilidade e segurança às pessoas 
com deficiência, permitindo que elas possam des-
frutar do mar com o apoio adequado.

O projeto é uma parceria entre a Fundação de 
Articulação e Desenvolvimento de Políticas Pú-
blicas para Pessoas com Deficiência e Pessoas 
com Altas Habilidades no Rio Grande do Sul (Fa-
ders), a Secretaria Municipal de Educação de Tor-
res e o Corpo de Bombeiros de Torres. O Banho 
Assistido oferece um atendimento especializado, 
com a presença de profissionais treinados para ga-

rantir que todos os participantes tenham uma ex-
periência segura e inclusiva no ambiente da praia.

A abertura do projeto contou com a presença de 
autoridades locais, representantes das entidades 
envolvidas, do presidente da Faders, Marquinho 
Lang, da secretária de Educação, Rosa Lummertz 
e, claro, das pessoas que se beneficiarão dessa 
importante iniciativa. O prefeito Delci Dimer e 
o vice-prefeito André Pozzi também marcaram 
presença, demonstrando o apoio da administração 
municipal a ações que promovem a inclusão so-
cial e o bem-estar da população.

O Banho Assistido é uma excelente oportuni-
dade para que pessoas com deficiência possam 
vivenciar a experiência de ir à praia de maneira 
segura, superando barreiras físicas e sociais. O 
projeto é uma demonstração clara do compromis-
so da cidade com a inclusão e acessibilidade, pro-
movendo a igualdade de direitos e a participação 
plena de todos na sociedade.

Este é apenas o início de uma série de ações 
que visam garantir mais qualidade de vida e auto-
nomia às pessoas com deficiência, tornando Tor-
res uma cidade ainda mais inclusiva.

Abertura do Banho Assistido em Torres: Projeto visa inclusão e segurança para pessoas com deficiência

A prefeitura infor-
ma que, devido a um 
erro técnico, os carnês 
de IPTU 2025 foram 
emitidos com o valor 
venal incorreto. Con-
tudo, a administração 
esclarece que o valor 
do IPTU, presente no 
código de barras do 
carnê, está correto e 
deve ser utilizado para 

o pagamento do tributo.
Para os contribuin-

tes que tiverem dúvidas 
sobre o valor, a orien-
tação é simples: basta 
pegar o valor de IPTU 
de 2024 e aplicar a cor-
reção anual de 4,76%. 
O resultado desse cál-
culo será o valor exa-
to do IPTU 2025, que 
corresponde ao valor 

informado no código 
de barras.

A prefeitura reforça 
que está à disposição 
para esclarecer qual-
quer dúvida e orienta 
que os contribuintes si-
gam as instruções para 
garantir que o paga-
mento do imposto seja 
feito corretamente, sem 
prejuízo para o contri-

buinte.
O erro será corri-

gido e os próximos 
carnês estarão com as 
informações ajustadas. 
Para mais esclareci-
mentos, os cidadãos 
podem entrar em con-
tato com a Secretaria 
da Fazenda ou acessar 
os canais oficiais da 
prefeitura de Torres.

IPTU 2025 de Torres: Contribuintes devem atentar para valor correto no código de barras
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A Polícia Civil solicitou nesta segunda-feira 
(13) ao Instituto-Geral de Perícias (IGP) a coleta 
de sangue do marido e do filho de Deise Moura 
dos Anjos, de 42 anos, para averiguar se ambos 
também foram vítimas de envenenamento.

A suspeita recai sobre Deise, que está tempora-
riamente presa sob acusação de envenenar quatro 
familiares com arsênio, conhecido como o “rei 
dos venenos”, entre setembro e dezembro.

Segundo o delegado Cleber Lima, diretor do 
Departamento de Polícia do Interior (DPI), o ob-
jetivo da análise é detectar a presença de arsênio 
nos organismos das possíveis vítimas, já que o 
composto não se degrada.

“Encaminhamos ao IGP a coleta de material 
de duas pessoas que sobreviveram e que possivel-
mente foram envenenadas”, explicou o delegado.

Além do marido e do filho, as autoridades in-
vestigam se o pai de Deise, José Lori da Silveira 
Moura, morto em 2020 aos 67 anos por cirrose, 

A Brigada Militar 
realizou uma operação 
de sucesso em Capão 
da Canoa, onde apre-
endeu quase 30 quilos 
de drogas e materiais 
ilícitos.

A ação começou 
na tarde de domingo 
(12/01), com a abor-
dagem de um veículo 
suspeito na Estrada do 

também pode ter sido uma vítima.
A exumação do corpo de José está sendo ava-

liada pela polícia.
A suspeita foi presa no dia 5 de janeiro após 

indícios de que teria colocado arsênio em um bolo 
que resultou na morte de três mulheres da mesma 
família em dezembro, em Torres.

Antes disso, em setembro, o sogro dela, Paulo 
Luiz dos Anjos, morreu após consumir leite em pó 
contaminado com o veneno. A confirmação do en-
venenamento ocorreu após a exumação do corpo 
de Paulo na semana passada.

Depoimentos e novas evidências
O marido de Deise, e a sogra, Zeli Teresinha 

dos Anjos, 61 anos, serão ouvidos novamente nos 
próximos dias.

Outra peça-chave da investigação é a análise 
de uma garrafa de água que Deise teria levado ao 
hospital durante uma visita à sogra. O laudo dessa 
perícia deve ser divulgado ainda nesta semana.

De acordo com a po-
lícia, foi constatado que 
Deise adquiriu arsênio 
pelo menos quatro vezes em um período de quatro 
meses. Duas notas fiscais confirmando a compra 
do veneno foram localizadas durante as buscas.

Caso do bolo: Polícia investiga se 
marido e filho de suspeita foram envenenados

Mar, após denúncias de 
furto e roubo. Durante 
a operação, três indiví-
duos foram presos por 
receptação.

Com o suporte da In-
teligência do 2º BPAT, 
foi identificado que o 
veículo também era uti-
lizado para o transporte 
de entorpecentes.

As investigações 

conduziram os poli-
ciais até um depósito 
de drogas na localidade 
de Linha Tapera, onde 
ocorreu uma busca de-
talhada.

A operação contou 
com a participação do 
Canil do 1º Batalhão de 
Polícia de Choque, que 
localizou aproxima-
damente 28 quilos de 

maconha, porções de 
cocaína, um revólver 
calibre .38, 11 muni-
ções do mesmo calibre, 
e diversos materiais 
usados no preparo e 
distribuição das drogas.

O sucesso da ação 
reflete a eficiência da 
Brigada Militar em 
combater o tráfico de 
drogas na região. 

Desmantelado depósito de drogas em Capão da Canoa

A apreensão re-
força o compromisso 
das autoridades em 
manter a segurança e 

impedir a circulação 
de entorpecentes em 
Capão da Canoa e ar-
redores.

A Polícia Civil intensificou suas operações no 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul, resultando na 
prisão de indivíduos envolvidos em crimes como 
homicídio, tráfico de drogas e porte ilegal de arma.

As ações coordenadas ocorreram nos municí-
pios de Imbé, Capão da Canoa e Tramandaí entre 
os dias 13 e 14 de janeiro de 2025, demonstrando 
o compromisso das autoridades em garantir a se-
gurança da população.

Prisão por tentativa de homicídio em Imbé
Na segunda-feira (13/01), um colombiano de 

22 anos foi preso em Imbé por envolvimento em 
um crime de homicídio tentado, ocorrido em se-
tembro de 2024 no bairro Albatroz.

A vítima foi alvejada com tiros de pistola e re-
vólver, supostamente por uma dívida relacionada 
a um sofá e uma mesa. Sete locais foram alvos de 

busca durante a operação.
Foragido do tráfico capturado em Capão da 

Canoa
Na terça-feira (14/01), agentes da Delegacia de 

Capão da Canoa, com apoio da Operação Verão, 
prenderam um homem condenado pelo crime de 
tráfico de drogas.

A captura foi resultado de inteligência policial 
e monitoramento dos possíveis locais onde o sus-
peito poderia estar.

Porte ilegal de arma de fogo em Tramandaí
Ainda na terça-feira (14/01), a Polícia Civil de 

Tramandaí prendeu em flagrante um jovem de 24 
anos no bairro Indianópolis.

O suspeito, que usava tornozeleira eletrônica, 
foi detido com um revólver calibre .38, munições, 
porções de maconha e dinheiro. Ele já tinha ante-

cedentes por tráfico, danos e maus-tratos.
Dois traficantes presos e drogas apreendidas 

em Tramandaí
Na segunda-feira (13/01), a Delegacia de Tra-

mandaí prendeu dois homens, de 29 e 49 anos, no 
bairro São Francisco.

A ação, que monitorava uma casa usada para 
armazenar e distribuir drogas, resultou na apreen-
são de mais de dois quilos de maconha, 52 porções 
de crack, 50 gramas de cocaína, balanças de preci-
são, anotações e um celular.

Reforço da segurança no litoral
As ações da Polícia Civil no Litoral Norte rea-

firmam o compromisso com a proteção dos cida-
dãos e o combate ao crime organizado. Todos os 
presos foram encaminhados ao sistema prisional e 
estão à disposição da Justiça.

Polícia Civil intensifica ações no litoral e prende de homicida a traficantes

O corpo de João Lucas Garcia, 
um adolescente de 14 anos, foi en-
contrado por volta das 21h desta ter-
ça-feira (14) nas águas do Rio dos 
Sinos, em Novo Hamburgo, locali-
zado no Vale do Sinos.

A tragédia mobilizou equipes de 
busca desde o início da tarde, quan-
do o jovem foi dado como desapare-
cido após um possível afogamento.

De acordo com a Brigada Mili-
tar, o corpo foi localizado próximo a 
uma casa de bombas, na divisa entre 
Novo Hamburgo e São Leopoldo.

A ocorrência teve início após o 
Corpo de Bombeiros ser acionado 
para investigar o desaparecimento 
do jovem, que teria ocorrido enquan-
to ele estava no rio.

Equipes de mergulhadores de vá-

rias cidades do Rio Grande do Sul 
foram chamadas para intensificar as 
buscas.

Após horas de esforços conjun-
tos, o corpo de João Lucas foi en-
contrado, encerrando a operação que 
mobilizou diversos profissionais.

O caso gerou comoção na região, 
destacando os riscos associados às 
atividades em áreas de rios, espe-

cialmente durante o verão, quando 
o número de afogamentos tende a 
aumentar.

O Rio dos Sinos nasce nas re-
giões elevadas de Caraá, no litoral 
norte gaúcho, a mais de 800 metros 
de altitude, e percorre 190 km até 
desaguar no Delta do Jacuí, em Ca-
noas, onde atinge apenas 5 metros 
de altitude.

Corpo de adolescente é encontrado no Rio dos Sinos
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Nesta sexta-feira 
(10), a prefeita Fabia-
na Leffa participou da 

A Administração 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Educação 

e Cultura, fornecerá gratuitamente kits de unifor-
mes escolares para os alunos das escolas municipais 
EMEI Mundo Encantado e EMEF Professora Luzia 

Rodrigues, para o ano le-
tivo de 2025. No total, 303 
crianças e adolescentes se-
rão beneficiados por essa 
ação.

Os kits, compostos por 
01 calça, 01 bermuda, 01 
camiseta e 01 casaco, ga-
rantirão mais conforto e 
igualdade de condições 
para o aprendizado dos es-
tudantes. A ação será cus-
teada com recursos pró-

prios da municipalidade, totalizando um investimento 
de R$ 55.148,60.

“A entrega dos uniformes escolares reforça nosso 
compromisso com a educação de qualidade e com a 
valorização de nossos alunos. Esta é a primeira vez 
que a Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara oferece 
esse benefício de forma gratuita, e esperamos que isso 
contribua para o bem-estar e o desenvolvimento de 
nossas crianças e jovens”, afirmou o prefeito Xande.

A distribuição dos uniformes será realizada ao lon-
go dos meses de janeiro e fevereiro. Para retirá-los, os 
alunos, pais ou responsáveis deverão pegar um vale 
diretamente na Secretaria de Educação, a partir do 
dia 27 de janeiro até 12 de fevereiro. Com o vale em 
mãos, o kit poderá ser retirado na loja Alê Hendler 
Confecções, em Dom Pedro de Alcântara.

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara garante 
uniformes escolares gratuitos para alunos em 2025

Prefeita Fabiana Leffa participa de assembleia da Amlinorte
Assembleia Geral Ordi-
nária da Associação dos 
Municípios do Litoral 

Norte (Amlinorte), re-
presentando o municí-
pio de Três Cachoeiras. 

Durante o encontro, 
em Osório, foram apre-
sentados aos prefeitos 

o Estatuto da Amlinor-
te e o agendamento da 
eleição e posse da nova 
diretoria de prefeitos e 
Conselho Fiscal da en-
tidade, que deve ocor-
rer ainda neste mês. 

“A união dos mu-
nicípios do Litoral 
Norte é essencial para 
avançarmos em pau-
tas importantes. Pois 
o desenvolvimento de 
cada cidade só é possí-
vel a partir desta união 
e intercâmbio de ideias 

e apoio em prol da re-
gião”, destacou a pre-
feita. 

Também foi abor-
dada a realização da 
Conferência Regional 
do Litoral Norte do RS 
sobre Meio Ambiente, 
prevista para o dia 7 de 
fevereiro, além de com-
partilhadas informações 
sobre a Assembleia de 
Verão da Federação das 
Associações de Muni-
cípios do Rio Grande 
do Sul (Famurs).

Na terça-feira (14), a prefeita de 
Três Cachoeiras, Fabiana Leffa, re-
cebeu a visita da deputada federal 
Franciane Bayer (Republicanos), que 
esteve em roteiro pelo Litoral Norte. 
Durante o encontro, a prefeita des-
tacou a parceria consolidada com 
o gabinete da parlamentar, que tem 
contribuído significativamente para o 
município.  

“Somos muito gratos à caminhada 
que estamos construindo juntos com 

a deputada, graças à nossa secretária 
de Cultura e Turismo, Gleice Santos, 
que articulou essa parceria importan-
te. Em breve, teremos a conclusão 
da Casa de Cultura, que vem sendo 
construída com recursos deste gabi-
nete que tem recebido muito bem  as 
demandas de Três Cachoeiras”, afir-
mou a prefeita Fabiana Leffa.

A construção da Casa de Cultura 
representa um marco para o municí-
pio, fomentando o desenvolvimento 

cultural e ofere-
cendo um espaço 
dedicado à arte e 
ao entretenimento 
para a comunida-
de. A previsão é 
que a obra, viabi-
lizada através de 
recursos federais 
destinados pela 
deputada, seja 
concluída nos pró-
ximos meses. 

Deputada Franciane Bayer visita Três Cachoeiras e prefeita destaca parceria
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Em um ato realizado nesta terça-feira (14), na 
sede da Prefeitura de Três Cachoeiras, foram as-
sinados os Termos de Compromisso dos projetos 
contemplados com recursos da Lei Aldir Blanc. 
Cinco fazedores de cultura do município tiveram 
seus projetos selecionados, marcando um impor-
tante passo no fortalecimento das iniciativas cul-
turais locais.

O evento contou com a presença da prefeita 
Fabiana Leffa,  que destacou o empenho do muni-
cípio em fomentar a cultura como um pilar funda-
mental para o desenvolvimento local. “A cultura é 
parte essencial da nossa identidade e, com inicia-
tivas como essa, estamos investindo no potencial 
criativo dos nossos artistas e na valorização das 
nossas tradições”, afirmou a prefeita.  

A secretária de Cultura e Turismo, Gleise San-

tos, enfatizou a relevância desse momento para o 
município, que agora conta com uma Secretaria 
de Cultura integrada ao Turismo. “A criação da 
Secretaria de Cultura e Turismo é um marco para 
Três Cachoeiras. Nosso objetivo é unir forças para 
promover e fomentar ini-
ciativas que valorizem 
nossa história, talentos 
e potencial turístico. Es-
ses projetos selecionados 
pela Lei Aldir Blanc são 
apenas o começo de um 
trabalho que trará ainda 
mais oportunidades para 
nossos fazedores de cul-
tura”, declarou Gleise.

A Lei Aldir Blanc tem 

sido uma importante 
ferramenta para garan-
tir recursos ao setor 
cultural, especialmente 
em municípios de pequeno porte.

Três Cachoeiras avança na valorização da 
cultura com assinatura de termos da Lei Aldir Blanc

O prefeito Alexan-
dre Model e Rodrigo 
Boff participaram, nes-
ta quarta-feira (15), de 
agendas importantes 
em busca de melhorias 
para Dom Pedro de Al-
cântara. Pela manhã, 
estiveram na Secretaria 
de Turismo do Estado, 
onde discutiram a libe-
ração de recursos para a 
pavimentação asfáltica 
no município, um passo 

Prefeito Xande e Rodrigo Boff em agenda de trabalho na capital gaúcha 
importante para o de-
senvolvimento da infra-
estrutura urbana.

À tarde, participaram 
de uma reunião na Se-
cretaria de Agricultura, 
Pecuária, Produção Sus-
tentável e Irrigação, jun-
tamente com prefeitos e 
representantes do Con-
sórcio Intermunicipal 
de Infraestrutura Urba-
na e Rural (CIDIRUR). 
O foco da reunião foi a 

busca por recursos para 
a aquisição de material 
para manutenção das 
estradas gerais, uma im-
portante demanda para o 
município.

Essas agendas refor-
çam o compromisso da 
administração munici-
pal em buscar soluções 
e parcerias para o desen-
volvimento contínuo de 
Dom Pedro de Alcânta-
ra.

Nesta segunda-feira, dia 13, o Prefeiro Municpal Beto Roldão, 

Parceria entre Prefeitura e Universidade busca fortalecer a educação no Munícipio
acompanhado do Secretário Munici-
pal de Educação Ricardo Lumertz e 
da Assessora Jurídica Joice Bertoti, 
estiveram reunidos com a Coorde-
nadora Regional de Educação Sra. 
Glaucia Marcon, em Osório, para 
tratar sobre a cessão de uso escola 
estadual Marciano Cardoso, da loca-
lidade de Costãozinho.

A qual encontra-
-se inativa há alguns anos. 
O Poder Público municipal preten-
de utilizar o 
prédio para 
instalação do 
polo da Uni-
juí, a qual tra-
rá a oferta de 
mais de 140 
cursos de gra-
duação e pós 
graduação.

Além dis-
so, foram tra-
tados assun-
tos referentes 
a construção 

de 02 novas salas de aulas no prédio 
da escola Afonso Bedinot em parce-
ria com o estado, que visa atender as 
demandas do ensino fundamental e 
médio.

Na oportunidade, foi alinhado 
o início do ano letivo e o acom-
panhamento dos calendários es-
colares no âmbito municipal e 
estadual, visando atender a to-
dos os alunos da rede de ensino. 
Fonte: Ascom - Mampituba
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JORNAL que chegou para fazer a diferença

3 MESES   R$ 40,00
6 MESES   R$ 80,00
1 ANO    R$       120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886) 
TEMOS A OPÇÃO WhatsApp NA QUINTA A NOITE

As belezas de Mor-
rinhos do Sul, conheci-
do como o Recanto dos 
Canyons, chegaram a 

muitos lares em todo o estado através da reporta-
gem especial “25 lugares para conhecer em 2025”, 
exibida pelo Jornal do Almoço no último dia 9.

A matéria apresentou algumas das belezas na-

turais que tornam a cidade um destino imperdível 
para quem busca tranquilidade, contato com a na-
tureza e experiências únicas. A reportagem passou 
pelo Recanto das Pitayas, pelas Cascatas do Tio 
Paulo e pelo Recanto Vô Ilário.

Embora esses locais tenham sido escolhidos 
para compor a reportagem, o município ainda 
guarda uma infinidade de tesouros naturais e cul-
turais. Tradições locais, trilhas ecológicas, rios e 

paisagens fazem de Morrinhos do Sul um verda-
deiro paraíso a ser descoberto.

“É uma grande honra ver Morrinhos do Sul ga-
nhar o reconhecimento que merece. Temos tantas 
riquezas naturais e culturais que nos orgulham, e 
estamos trabalhando para torná-las cada vez mais 
acessíveis, incentivando o turismo sustentável e 
valorizando nossa comunidade. Essa reportagem 
é um convite para que todos conheçam nosso pe-
daço de paraíso”, convida o prefeito Marcos Ve-
nicios da Silveira.

A secretária de Turismo e Desporto, Jucelaine 
Evaldt de Medeiros, diz que “Morrinhos do Sul, o 
Recanto dos Canyons, reafirma sua vocação como 
um dos destinos mais promissores do estado. Para 
quem busca novos lugares para explorar em 2025, 
a cidade se apresenta como uma escolha que pro-
mete surpreender”, acredita.

Morrinhos do Sul é destaque 
turístico no Jornal do Almoço


